

Communiqué de Presse

Division de la Presse du Conseil de l'Europe



Réf: 864f08

Tel: +33 (0)3 88 41 25 60

Fax: +33 (0)3 88 41 39 11

pressunit@coe.int

internet: www.coe.int/press

47 membres

Albanie
Allemagne
Andorre
Arménie
Autriche
Azerbaïdjan
Belgique
Bosnie-Herzégovine
Bulgarie
Chypre
Croatie
Danemark
Espagne
Estonie
Finlande
France
Géorgie
Grèce
Hongrie
Irlande
Islande
Italie
Lettonie
"l'ex-République
yougoslave de
Macédoine"
Liechtenstein
Lituanie
Luxembourg
Malte
Moldova
Monaco
Monténégro
Norvège
Pays-Bas
Pologne
Portugal
République tchèque
Roumanie
Royaume-Uni
Russie
Saint-Marin
Serbie
Slovaquie
Slovénie
Suède
Suisse
Turquie
Ukraine

Ouverture de la Conférence ministérielle sur le dialogue interculturel à Bakou

Bakou, 02.12.2008 – Mettre le dialogue interculturel au service de la paix et du développement durable, telle est la question centrale de la conférence des ministres responsables des Affaires culturelles qui s'est ouverte aujourd'hui à Bakou (Azerbaïdjan).

Pendant deux jours, ministres et hauts responsables étudieront les différentes approches du dialogue interculturel et les possibilités de coopération transnationale fondées sur le potentiel sans équivalent offert par la culture, les arts et le patrimoine.

« Dans ce contexte de mondialisation, le sujet de la conférence est d'une importance capitale et devrait rester inscrit dans les priorités des agendas politiques du monde entier. Il devrait par ailleurs être étayé par des actions concrètes, des projets et des mécanismes de mise en oeuvre », a déclaré Ilham Aliyev, Président de l'Azerbaïdjan, dans son allocution d'ouverture.

« Nous avons confiance, cet événement donnera le ton d'une coopération renforcée dans le domaine culturel et artistique entre l'Europe et ses régions voisines et nous espérons aussi qu'il pavera la voie vers des processus et des initiatives qui rendront le monde plus sûr et plus équitable », a-t-il ajouté.

Terry Davis, Secrétaire Général du Conseil de l'Europe, a quant à lui insisté sur le fait qu'un dialogue culturel constant est un « ciment social » et un antidote à l'intolérance, à la division et à la violence.

Il a aussi fait part de son espoir que la conférence de Bakou aide à passer de la théorie à la pratique du dialogue. « Pour nos activités, l'épreuve de vérité n'est pas le nombre de conférences internationales organisées ou de brochures produites mais leurs répercussions sur la vie des gens et la manière dont ils gèrent leurs problèmes en famille, à l'école, au travail, dans la rue et à la mosquée, à l'église ou à la synagogue qu'ils fréquentent » a-t-il déclaré.

Pour terminer, il a souligné que le respect des droits de l'homme, de l'état de droit et des principes démocratiques étaient « essentiels pour que le dialogue soit régi par la force des arguments plutôt que par l'argument de la force. »

Le ministre azerbaïdjanais de la Culture et du Tourisme, Abulfaz Garayev, s'est également exprimé lors de la cérémonie d'ouverture, ainsi que des représentants des organes statutaires du Conseil de l'Europe – Comité des Ministres, Assemblée parlementaire et Congrès des pouvoirs locaux et régionaux.

./..

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez : Council.of.Europe.Press@coe.int

Organisation politique fondée en 1949, le Conseil de l'Europe veille au renforcement de la démocratie et des droits de l'homme à l'échelle du continent. Il élabore des réponses communes aux défis sociaux, culturels ou juridiques posés à ses 47 Etats membres.

La conférence, organisée par Direction de la culture et du patrimoine culturel et naturel du Conseil de l'Europe et par le [ministère azerbaïdjanais de la Culture et du Tourisme](#), fait suite au [Livre blanc sur le dialogue interculturel](#) de l'Organisation (adopté en mai 2008), texte d'orientation incontournable dans le domaine de la culture et du patrimoine.

Les séances de travail ministérielles porteront sur les thèmes suivants :

- Convergences en matière de dialogue interculturel ;
- Politiques culturelles (programmes et initiatives) et dialogue interculturel : nouveaux concepts de gouvernance de la diversité ;
- Patrimoine et dialogue interculturel – d'un patrimoine national à un patrimoine mondial pour tous.

La conférence s'achèvera le 3 décembre par une **conférence de presse finale** prévue à 12 h 30, au palais du Gouloustan (1, rue Istiglaliyat, à Bakou).

./..

La Conférence réunit les délégations des 49 pays signataires de la Convention culturelle européenne et des représentants de l'Organisation arabe pour l'éducation, la culture et les sciences (Alecso) et de l'Organisation islamique pour l'éducation, la culture et les sciences (Iesco). De hauts responsables de la Commission européenne, de l'Unesco et d'autres organisations et fondations internationales y participent également.

Dans le prolongement de la conférence, d'autres manifestations auront lieu les 4 et 5 décembre 2008 à Bakou pour renforcer les réseaux d'échanges entre décideurs, chercheurs et praticiens de la culture, notamment la réunion du bureau du Comité directeur de la culture, celle des auteurs du Compendium – qui célébrera le 10^e anniversaire du système d'information sur les politiques culturelles – et celle des coordinateurs nationaux du programme régional de l'Initiative de Kiev.

[En savoir plus sur la conférence...](#)

[Autres informations sur les activités du Conseil de l'Europe dans le domaine de la culture et du patrimoine culturel et naturel](#)

Contact presse : Ulvi Akhundlu, attaché de presse, Division de la presse du Conseil de l'Europe, tél. : +33 (0) 3 88 41 26 38 ; mob. : +33 (0)6 61 14 83 16 ; Ulvi.Akhundlu@coe.int,